



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, lunes 14 de agosto de 2023

No. 401/2023

Recomienda IMSS a madres y padres llevar a sus hijas e hijos a diagnóstico y tratamiento oportuno ante síntomas de cáncer

- **El coordinador de Atención Oncológica, doctor Enrique López Aguilar, indicó que se deben vigilar datos de alerta como: pupila blanca en ojos, aumento en tamaño de los ganglios del cuello, masas tumorales en abdomen con consistencia firme y dura, entre otros síntomas.**
- **Autoridades del Seguro Social llevaron a cabo la reunión de trabajo número 124 de manera virtual con las madres y los padres de niñas y niños bajo tratamiento oncológico.**

Personal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recomendó a madres y padres llevar a sus hijas e hijos a revisión médica de niño sano de manera periódica, mantenerlos con una alimentación adecuada y ante cualquier sospecha de cáncer infantil acudir de manera inmediata a su Unidad de Medicina Familiar (UMF), donde un diagnóstico y tratamiento oportuno permitirá mejorar las posibilidades de supervivencia.

Durante la 124 reunión de trabajo entre autoridades del IMSS y las madres y los padres de pacientes pediátricos bajo tratamiento oncológico, el doctor Enrique López indicó que la supervivencia en esta patología se ha incrementado en las últimas décadas, debido a los avances en el tratamiento multidisciplinario, sin embargo resaltó la importancia de que madres y padres mantengan una constante vigilancia de las niñas y los niños ante cualquier síntoma de enfermedad oncológica.

En sesión virtual, explicó que algunos de los indicadores de alerta de cáncer en las y los menores son: pupila blanca en ojos, aumento en tamaño de los ganglios del cuello, masas tumorales en abdomen con consistencia firme y dura, las cuales se pueden encontrar en los flancos, indicativo de tumores renales; abdomen superior, por tumores del hígado; y abdomen inferior, causa de tumores de vejiga u ovarios. Además, en los niños se deben revisar los testículos para descartar anomalías.

Enrique López subrayó que todo aumento de volumen en cualquier región del cuerpo u órgano, sin características inflamatorias, es sospechoso de cáncer; así como el dolor óseo y el incremento de volumen. Por ello, es importante la vigilancia de las madres y los padres ante posibles síntomas, los cuales serán elementos para la detección oportuna por el personal de salud de primer contacto.

Afirmó que el Seguro Social cuenta con los tratamientos, equipos multidisciplinarios constantemente capacitados y 35 Centros de Referencia Estatales para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (ONCOCREAN), en donde se asegura una atención oportuna y de calidad.

El doctor López Aguilar destacó que, en el cáncer infantil, el diagnóstico y tratamiento oportunos son pieza clave para mejorar las posibilidades de supervivencia. En esta tarea, madres, padres, personas que cuidan, así como la familia y el personal de salud, tienen un papel muy importante.

Recordó que los principales tipos de cáncer son leucemias, linfomas, tumores del sistema nervioso central, tumores abdominales y tumores óseos.





GOBIERNO DE
MÉXICO



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Durante la reunión de trabajo, el especialista del IMSS también se refirió a las recaídas que se pueden presentar cuando el cáncer regresa después del tratamiento o cuando algunas células malignas permanecen aún con tratamiento.

Agregó que la patología puede aparecer en el sitio que estuvo por primera vez o en otra parte del cuerpo. Posterior a la suspensión electiva de tratamiento, continúa el periodo de vigilancia en el cual el personal médico tratante da seguimiento para valorar que no exista recaída de cáncer.

Comentó que algunos de los signos de alerta de recaída son: aparición de ganglios en alguna parte del cuerpo, pérdida del apetito, crecimiento del hígado o bazo, sudoración abundante, palidez progresiva, fatiga, cansancio, cambio repentino en la visión u ojos, fiebre sin causa, sangrado frecuente de nariz o encías, puntos rojos o morados en la piel, aparición de moretones, dolor generalizado de huesos y articulaciones, así como vómito.

Por otra parte, el jefe de la División de Servicios Digitales y de Información para el Cuidado Digital de la Salud, Isaac Mejía Montes de Oca, informó que en las últimas dos semanas se incorporaron 121 personas derechohabientes a la plataforma de registro de tratamientos oncológicos; con ello suman 13 mil 494 pacientes, de los cuales el 40 por ciento son pediátricos y 60 adultos, mismos que son atendidos en 67 hospitales, 15 Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE) y 52 de Segundo Nivel.

En esta reunión 124 se acordó dar seguimiento a la atención en el ONCOCREAN de la UMAE Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional de Occidente y al reporte de abastecimiento de medicamentos en Zacatecas.

Asistieron de manera virtual por parte del IMSS, la directora de Prestaciones Médicas, doctora Célida Duque Molina; coordinadores y titulares de unidad, directores de hospitales y autoridades de las Oficinas de Representación de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Puebla, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa, Veracruz Sur, Quintana Roo y Yucatán.

En representación de las madres y los padres de pacientes pediátricos oncológicos, estuvieron las señoras Dulce, Mary, Jessica, Alma, Alma Delia, Alma Lidia, Alondra, Anabelle, Araceli, Brenda, Brenda Guadalupe, Brenda Verenice, Carmen, Cristina, Deysi, Dora, Flor, Grace, Karen, Karla, Lidia, María Brenda, María Elena, María Guadalupe, María Isabel, María Magdalena, Mayra, Milagros, Minerva, Mónica, Nora, Nora Elizabeth, Paola, Perla, Raquel, Reyna, Sandra, Silvia, Verónica y Yadira; así como a los señores Mario, Jesús y Joaquín.

---o0o---

LINK FOTOS

<https://drive.google.com/drive/folders/19HpAAeinNai14wnUHD7tIhj6ibdFrlzV?usp=sharing>

